

→
PISTAS
PARA
HOY



1

Música

Notas para los líderes

A las 13:00 horas en el centro cultural de CajaGranada se presenta The next step project, que pone sintonía a los discursos de líderes de la humanidad.



2

Deporte

Recolecta de goles y juguetes

La Ciudad Deportiva de Maracena acoge, desde las 19:00 horas, un partido de fútbol benéfico en el que recogerán juguetes.



3

Nochevieja

Ya sólo faltan las uvas

A las diez de la noche se probará la iluminación que alumbrará el nuevo año en la fachada del Ayuntamiento de Granada.

Vivir en Granada

Tirar el dado para ganar valores

Juveándalus acoge el estreno de un juego de mesa que transmite a niños y jóvenes las cualidades propias del voluntariado • Para ganar la partida es necesario demostrar un claro compromiso solidario

Francisco Lozano / GRANADA

La solidaridad es la clave de un nuevo juego de mesa puesto en marcha en Juveándalus y que transmite de forma divertida y pedagógica los valores del voluntariado.

Para ganar en *La Orden del Voluntariado*, cuyo tablero representa la Andalucía de la Edad Media, es necesario realizar el máximo número de acciones positivas a través de misiones. Éstas llevan a conseguir los cinco valores propios de los voluntarios representados en el altruismo, la cooperación, la tolerancia, la tenacidad y la conciliación.

La iniciativa ha sido organizada por la Agencia Andaluza del Voluntariado y los creadores han sido el dibujante Carlos Hernández y el periodista especializado en cómic Miguel Ángel Alejo. "Aquí no gana quien más enemigos mata ni el que más combates gana", explicó Higinio Almagro, director de la Agencia.

Almagro señaló que el objetivo del juego es llegar a formar parte de la Orden del Voluntariado, "una sociedad de bienhechores". Para ello, los participantes tienen que hacer frente a una serie de preguntas y misiones como ayudar en un hospital o socorrer a un inmigrante para alzarse con los cinco valores que dan la victoria.

Pero obstaculizará este cometido el personaje de *La sombra*. Todos menos esta ficha negra reci-



Los niños no quisieron perderse la oportunidad de probar el nuevo juego.

PEPE VILLOSLADA



Presentación en Fermasa.

PEPE VILLOSLADA

ben al comienzo dinero de la banca. Cuando *La Sombra* cae en una casilla de valores puede robarle un elemento a un sólo jugador, aunque éstos pueden combatirle respondiendo de manera correcta a una pregunta y confiando en el azar de los dados para sacar un número mayor que el 'malo'.

Está concebido para jugar entre tres y seis personas, que pueden participar de forma individual o por parejas. Para los más pequeños que aún no sepan leer, se incluye otro juego con cartas de colores.

EN DETALLE

La victoria de los valores

Para vencer es necesario lograr los cinco valores propios a los voluntarios: altruismo, cooperación, tolerancia, conciliación y tenacidad.

Estreno en Juveándalus

Los niños y jóvenes pueden jugar a la Orden del Voluntariado en el stand *Solidario*.

500 ejemplares

Los primeros 500 ejemplares se distribuirán entre los principales centros de la red de voluntariado de Andalucía, pero en caso de que la iniciativa tenga éxito está prevista la edición de 5.000 juegos más.

Almagro indicó además que los primeros 500 ejemplares se distribuirán entre los principales centros de la red de voluntariado de Andalucía y que "si se alcanzan los objetivos del juego como dinamizador está previsto realizar una segunda edición con 5.000 más para todos las asociaciones y entidades de voluntariado".

No obstante, es posible tomar parte en esta aventura rica en valores en el expositor *Solidario* de Juveándalus, en el recinto de Fermasa.

Caja Rural desvela sus premios Medio Ambiente

Dos proyectos de investigadores de la UGR y uno del CSIC han resultado galardonados

Redacción / GRANADA

Dos proyectos de investigadores de la Universidad de Granada (UGR) y uno de la Estación Experimental del Zaidín del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) han sido galardonados con la segunda edición de los

Premios Medio Ambiente que otorga la Fundación Caja Rural, dotados con 3.000 euros cada uno.

Se trata concretamente del proyecto *Valorización del alpeorujío por hongos para la obtención de un fertilizante orgánico*, presentado por Inmaculada Sanpedro Quesada e Inmaculada García Romera de la Estación Experimental del Zaidín perteneciente al CSIC; *La biomasa residual agrícola como re-*

curso para la producción de energías renovables, de Montserrat Zamorano Toro, Ángel Ramos Rida y Ángela García Maraver del Departamento de Ingeniería Civil, Área de Tecnologías del Medio Ambiente de la UGR; y de *Aprovechamiento de lodos de depuradora para la recuperación de terrenos degradados*, de Francisco Osorio Robles y José Manuel Poyatos Capilla del Departamento de Ingeniería Civil de la UGR.

El jurado, según informó ayer la Caja Rural en un comunicado, ha destacado de los trabajos premiados la base científica y la aplicación futura de los resultados obtenidos en estas investigaciones para recuperar terrenos degradados y aprovechar residuos agrícolas para la producción de energías renovables y fertilizantes orgánicos.

Los premios Medio Ambiente de Fundación Caja Rural, de los

que acaba de fallarse la segunda edición, pretenden distinguir y ayudar a poner en marcha aquellas iniciativas en fase embrionaria o proyectos ya consolidados que tengan como objetivo luchar contra el cambio climático, la racionalización del consumo de agua dulce, el reciclado de materiales, fomento de energía renovables, protección de especies animales y vegetales, protección y/o regeneración del medio físico, innovación de técnicas aplicadas a la agricultura y programas agrícolas de desarrollo sostenible.